

**¡YA ES VIERNES!**

elnorte.com/primerafila

**FUTBOL**  
El Tri tendrá mañana un duro reto ante los ticos para obtener su boleto a Semifinales en la Copa Oro.



SÁBADO / Hora: 20:30 / TV: Canales 2.1, 7.1 y 8.1 / TDN / Sky 542

**SHOWS**  
Sebastián Yatra traerá esta noche su música y estilo al Citibanamex.

**MUSEOS**  
Marco celebra hoy 28 años con pastel, batucada, visita guiada...y entrada sin costo.

## RESCATADOS DEL INFIERNO



Unos 200 migrantes, entre ellos decenas de niños, fueron salvados ayer en Veracruz de morir de asfixia en un tráiler. **NACIONAL**

elnorte.com/migrantes

VIERNES 28 / JUNIO / 2019 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 74 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,410 \$20.00

# EL NORTE

## Nunca la hemos visto.- Policías

ANGEL CHARLES

Aunque en la nómina estatal ostenta el cargo de coordinadora en la Secretaría de Seguridad Pública estatal, a María Teresa Martínez Galván, suegra del Gobernador Jaime Rodríguez, nunca se le ve en la dependencia. Al acudir ayer a buscar a "Doña Tere", como le llaman, para una entrevista, personal de la dependencia aseguró que ahí no la conocen.



Teresa Martínez

"Está bien difícil que la encuentres aquí", dijo uno de los policías que resguardaban el edificio. "Nunca la hemos visto".

EL NORTE publicó que, tras haber pedido licencia para contender en las elecciones, la suegra de "El Bronco" regresó a la Secretaría y le elevaron el sueldo 144 por ciento en un lapso de dos años, a 70 mil 236 pesos mensuales.

Al buscarla ayer en la oficina en la que debe laborar, en la recepción del edificio, localizado en la Colonia Reforma, en Monterrey, personal de la Secretaría afirmó que no podía dar información sobre si se encontraba o no en el inmueble, alegando cuestiones de seguridad.

"Lo que me dicen arriba es que no lo puedo decir nada", dijo la recepcionista, asegurando que en el edificio despañan todas las áreas de la dependencia.

"Por seguridad no le podemos decir si está o no está aquí". Tras escuchar la negativa a dar información, otro de los elementos policíacos que resguardan el inmueble remató entre risas: "Te dijimos, nunca ha venido aquí. (Es) la verdad".

También se buscó vía telefónica a Martínez, pero no atendió las llamadas.

## LOS VISTEN EXTRA-EXTRA-EXTRA GRAAANDE



Primero los llamaron "fifis" por denunciar condiciones insalubres y ahora a los agentes federales asignados a Migración en Chiapas les dieron uniformes talla XXXG.

**NACIONAL 4**

elnorte.com/uniformes

## Va CFE contra otro ducto y caen acciones de Carso

EL NORTE / STAFF

MÉXICO.- Al igual que lo ocurrido con el ducto Brownsville-Tuxpan y la empresa TransCanada, la CFE demandó también la nulidad de algunas cláusulas del contrato de transporte de gas al norte del País que tiene con Carso Gasoducto Norte (CGN), una subsidiaria de Grupo Carso, empresa de la familia Slim.

El anuncio impactó ayer la acción de Carso, que perdió 2.42 por ciento en la Bolsa Mexicana de Valores, al cerrar en 71.66 pesos por título.

El 23 de septiembre del 2015, la CFE y CGN firmaron un contrato para transportar hasta 472 millones de pies cúbicos diarios de gas natural por el gasoducto Samalayuca-Sásabe por 25 años.

"El gasoducto se encuentra en proceso de construcción", afirmó la empresa ayer en el comunicado a la Bolsa.

La CFE busca a través de un arbitraje internacional modificar las cláusulas del contrato.

Se trata del segundo procedimiento de este tipo contra empresas que construyen ga-

### Inversión en apuros

Siete proyectos de compañías extranjeras y locales para abastecer gas a plantas de CFE siguen bajo la lupa del Gobierno.

GASODUCTO	EMPRESA	INVERSIÓN*
Sur de Texas-Tuxpan (marino)	IEnova-TC Energy	Dls. 2,600
Samalayuca-Sásabe	Carso	571
La Laguna-Ags.	Fermaca	473
Tuxpan-Tula	TC Energy	458
Tula-Villa de Reyes	TC Energy	554
Villa de Reyes-Ags.-Gdl.	Fermaca	294
Ramal Tula	Atco	65

**TOTAL Dls. 5,015**

\*Millones de dólares. Fuente: TC Energy y Proyectos México

soductos vinculados a contratos de compra de largo plazo, ya que apenas el martes presentó una acción similar contra IEnova-TC Energía, antes TransCanada, por el ducto marino Sur de Texas-Tuxpan.

La noticia también impactó las acciones de IEnova, que cayeron 4.70 por ciento a 73.17 pesos, y en dos días acumula una pérdida de 9.04 por ciento.

Ambos gasoductos forman parte de los siete calificados en febrero por el Presidente Andrés Manuel

López Obrador como "contratos leoninos", cuya construcción involucra inversiones privadas por más de 5 mil millones de pesos.

El Consejo Coordinador Empresarial emitió ayer un comunicado donde aseguró que el incumplimiento de estos contratos por parte del Gobierno genera más incertidumbre.

**SERGIO SARMIENTO**  
Opinión 8



**SÓLO FALTÓ AMLO**  
Al iniciar ayer el G-20 en Japón, el Canciller Marcelo Ebrard (círculo) ocupó el lugar de AMLO, el único líder que no fue. **NACIONAL 6**



MAURO DE LA FUENTE, ADRIANA DÁVILA Y JUAN CARLOS RUIZ

La bebé Valeria y su papá, Óscar, ambos de El Salvador y cuya dramática muerte ha dado la vuelta al mundo, iniciaron ayer el retorno a su país, pero su anticipado paso por Monterrey, de donde sus cuerpos presuntamente saldrían en un vuelo, fue mantenido en sigilo. La pequeña de 23 meses y

su padre Óscar Alberto Martínez, de 25 años, partieron ayer en una carroza a las 15:00 horas de Matamoros, donde el domingo fallecieron ahogados en el Río Bravo al intentar cruzar sin documentos hacia Estados Unidos.

Tania Vanessa Ávalos, de 21 años, madre de Valeria y esposa de Óscar, sobrevivió al no alcanzar a intentar cruzar.

La imagen del hallazgo de los cuerpos el lunes, en la que

se observa a la bebé metida en la camiseta de su papá y abrazada a él, conmocionó a la opinión pública e, incluso, aceleró un paquete de ayuda para migrantes en Estados Unidos.

Antes de partir presuntamente a Monterrey, Valeria y Óscar fueron preparados en Matamoros durante 12 horas, periodo en el que sus cuerpos fueron embalsamados y se concluyeron los trámites para su traslado.

Aunque se esperaba que

los cuerpos, acompañados por Ávalos, salieran por la mañana, la carroza partió hasta la tarde debido a trámites y su salida fue escoltada por una patrulla de la Policía Federal.

Funcionarios del Consulado General de El Salvador en Monterrey declinaron ayer informar sobre el traslado al asegurar que el caso sería manejado por su Embajada en México, que hasta anoche no se había dado información.



Los cuerpos salieron ayer a las 15:00 horas de Matamoros.

Paga petrolera como súper expertos a funcionarios sin experiencia en el ramo

BENITO JIMÉNEZ

MÉXICO.- En tiempos de rescate a Pemex, la empresa tiene contratados a cinco súper asesores sin experiencia en el ámbito petrolero.

Entre ellos figura Héctor Guijosa Mora, quien previamente se desempeñó como asesor de la Secretaría de Movilidad en la CDMX entre el 2012 y el 2015, jefe delegacional en la Magdalena Contreras y asambleista del Distrito Federal en dos ocasiones, del 2003 al 2006 y del 2009 al 2012.

Guijosa actualmente es asesor ejecutivo del director general de Pemex, Octavio Romero.

También cobra como asesor en Pemex Logística Gabriel Pérez Alcántara, quien fue ministerial de la Procuraduría de la CDMX entre 1996 y el 2003, funcionario en la SSP federal entre el 2013 y el 2015, y director de una empresa de seguridad entre el 2016 y el 2018.

En total, Pemex paga 155 asesores, de los cuales cinco tienen rango de director con sueldos brutos mensuales de 147 mil pesos, según la Nómina Transparente de la Administración Pública Federal.

Los otros 150 asesores con sueldos de subdirector y/o gerente cobran entre 91 mil y 144 mil pesos brutos.

El 25 de junio, el Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que en el



Héctor Guijosa Mora (izq.) y Gabriel Pérez Alcántara

Gobierno federal ya no habrá asesores.

"Desaparece el cargo de asesor porque cobraban mucho, eran bien atendidos y muchas veces eran plazas que se entregaban a los amigos, a los cercanos a Secretarios. No asesoraban nada", dijo en su conferencia matutina.

En Pemex, otra asesora sin experiencia en el ramo petrolero es Noemí Villalobos Cortés, quien gana 144 mil pesos al mes.

La funcionaria fue incorporada a Pemex en febrero y antes trabajó en la Jefatura de Gobierno del DF con AMLO como directora de Capacitación en la Oficialía Mayor.

Luego fue subdirectora de Enlace Administrativo en la Subsecretaría de Catastro y Padrón Territorial entre el 2006 y el 2007, y Enlace Administrativo en la Oficialía Mayor entre el 2007 y el 2012.

También hay una asesora "D", con sueldo bruto de 91 mil pesos al mes, que ni siquiera ha concluido sus estudios de mercadotecnia.

Se trata de Thalia Angélica Silis González, quien del 2007 al 2018 sólo ha laborado en empresas privadas de servicios, marketing y servicios logísticos.